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                                                                    Bastos, 28 de junho de 2021. 
 
 

       

8 ª CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE BASTOS 
 

TEMA: “O papel do SUS no enfrentamento a Pandemia COVID-19”. 
 

LOCAL: 22/06/2021/Plataforma Zoom - 24/06/2021/ Anfiteatro Governador Mário Covas. 
 
DATA: 22/06/2021 e 24/06/2021 
 

PARTICIPANTES: 22/06/2021 24/06/2021 

● Autoridades 4 1 

● Usuários 18 9 

● Gestores 9 10 

● Trabalhadores de saúde 15 12 

● Prestadores de serviços 1 1 

TOTAL DE PARTICIPANTES 47 33 
 

 
Aos vinte e dois dias do mês de junho, as dezenove horas, através da plataforma Zoom, foi 

realizada o 1º dia da 8ª Conferência Municipal de Saúde de Bastos, em virtude da pandemia, no 

entanto buscando estratégias a fim de discutir com a sociedade a saúde municipal. 1 – Abertura 

da Conferência. É dada a palavra a Sra Maria Isabel Alegre, Diretora Geral de Saúde e 

Coordenadora Geral desta Conferência, para dar as boas-vindas aos participantes e autoridades 

presentes, a importância desta Conferência na discussão do “O papel do SUS no 

enfrentamento a Pandemia COVID-19”, agradece a participação da palestrante e deseja a 

todos uma excelente plenária. Em seguida é dada a palavra ao Presidente de Honra desta 

Conferência e Prefeito do Município, que felicita a iniciativa do Conselho Municipal de Saúde e 

apoio da secretaria neste do diálogo com a comunidade, desejando ótima noite de debate em 

favor da democracia e fortalecimento do SUS. Sra Sueli Moreira Lino Navarro, Gerente de 

Atenção Básica, presidente do Conselho Municipal de Saúde e desta Conferência, agradece a 

participação de todos e discursa sobre a importância da participação da população nas 

Conferências Municipais de Saúde, tendo como principal objetivo a elaboração de propostas 

para construção de Diretrizes para os Plano Municipal de Saúde para os próximos 4 anos. 2- 
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Palestra. O Mestre Cerimônia convida Sra Mariana Alves Melo – Economista, Mestre em Saúde 

Pública. Atualmente Assessora Técnica do COSEMS/SP. Inicia se com o Tema: “O papel do 

SUS no enfrentamento a Pandemia COVID-19”, a palestrante faz sua apresentação através de 

multimídia, explorando a temática proposta. O objetivo de sua apresentação de forma dialógica 

com os participantes na plataforma em apresentar a política de saúde pública no enfrentamento 

ao novo coronavírus problematizando ser uma das maiores emergências sanitária no país e no 

mundo, com número alto de óbitos, com grande desafio a qualquer sistema de saúde, inclusive 

para o SUS.  Grandes vantagens SUS: Possuir institutos de pesquisa, vasta capilaridade e 

acesso, de tal forma que garantiu e vem garantido atendimento à população frente a pandemia: 

prevenção, vigilância e atendimento aos casos graves. As dificuldades apresentadas foram a 

necessidade de ampliação de leitos na rede hospitalar para atender a pandemia, demora na 

liberação de recursos financeiros pelo governo federal, municípios tendo que ampliar de forma 

rápida as competências técnicas. A Pandemia encontrou SUS “Desfinanciado”, ou seja, os 

recursos repassados são insuficientes para garantir as necessidades, devido a um 

subfinanciamento crônico do SUS, agudizado pela EC 95/2016, onde congela os recursos de 

saúde por 20 anos. A participação do governo federal vem diminuindo desde a implantação do 

SUS, e os municípios aumentando em quase duas vezes esta participação. Necessidade de 

fortalecimento da Atenção Primária em Saúde (APS), pois é ela quem organizar a rede e realiza 

ações para evitar que as pessoas adoeçam por isso a importância de garantir financiamento 

para APS. Os participantes puderam participar ao final da palestra através do chat e exposição 

na plataforma, ampliando o debate quanto a reflexão estimulada na apresentação. Finalizado o 

1º dia da Conferência com as orientações quanto a participação dos inscritos no 2 º dia da 

Conferência de forma presencial, porem garantindo as recomendações sanitárias. 3 - Trabalho 

nos Grupos. Aos vinte e quatro dias do mês de junho, as dezessete horas e trinta minutos, no 

Anfiteatro Governador Mário Covas, iniciou se o segundo dia da Conferencia de saúde.  Luís 

Marcelo, mestre de cerimônia convida a todos a participarem dos trabalhos nos grupos, informa 

que a participação nos grupos se dará conforme as listas anexadas nas salas. Sra Jussara 

Moraes Hatae Campoville, faz uma breve apresentação quanto ao objetivo do trabalho dos 

grupos, informa aos presentes que foi disponibilizado urnas nas unidades de saúde, hospital, 

prefeitura, assistência social, e através das redes sociais, com link e QR Code, a fim de 

possibilitar a participação da população, neste momento de pandemia substituindo as pré 

conferencias, que posteriormente foram transcritas e agrupadas por similaridade, que serão 

discutidas como forma de propostas. Os participantes da Conferência foram divididos em três 

grupos (eixos), para discussão e apresentação de propostas, onde deverão eleger um relator 

para cada grupo. 4 - Apresentação das propostas. Na plenária final o relator de cada grupo faz 
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a leitura das propostas discutidas e formuladas em cada eixo. As propostas aprovadas estão 

listadas abaixo: 

 

EIXO I – ACESSO A ATENÇÃO BÁSICA E VIGILÂNCIA EM SAÚDE 

 
1 – Ofertar atendimento na atenção básica com acolhimento, ampliando acesso e qualificação do atendimento, 

mantendo a equipe completa nas unidades básicas de saúde, com ampliação de horário para atendimento do 

trabalhador. 

 
2- Qualificar as equipes de atenção básica e potencializar o trabalho dos Agentes Comunitários junto as famílias 

cadastradas, na identificação de necessidades e busca ativa de sinais de alarme de doenças. 

 
3- Realizar busca ativa de mulheres na faixa etária preconizada para rastreamento de câncer de colo de útero 

e de mama (“Ano   Rosa”) 

 
4 – Realizar Trabalho Intersetorial com os agentes comunitários junto ao CRAS, CREAS, CCI e outros pontos 

da Rede Municipal, considerando que são porta de entrada das famílias, buscando conhecer a necessidade da 

população nos diferentes territórios. 

 

5 – Aprimorar a organização do processo de trabalho de forma permanente, destacando a Comunicação com a 

comunidade, divulgação quanto ao atendimento no Centro de Atendimento COVID, realização de testagem, 

notificação de pacientes, orientações medidas  de isolamento e de prevenção comunitária. 

 

EIXO II – ACESSO A ATENÇÃO ESPECIALIZADA E HOSPITALAR, URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

 
1- Ampliar e qualificar o acesso a atenção especializada, através de regulação e pactuação municipal/regional, 

considerando a diminuição de ofertas em decorrência da pandemia em 2020/2021 e as necessidades pós 

pandemia.  

 

2- Fortalecer a Rede de Saúde Mental, tendo como o CAPS o apoio da rede e o grande matriciador dos demais 

pontos de atenção, garantindo a composição da equipe com capacitações permanentes, com ênfase as ações de 

prevenção e promoção em saúde mental.  

 

3- Monitoramento e avaliação dos fluxos no serviço de Urgência e Emergência, com elaboração de 

protocolos técnicos, qualificação da equipe médica, enfermagem e apoio a fim de garan tir assistência 

adequada e minimizar riscos de contaminação em virtude da pandemia. 

 
4- Aprimorar o atendimento de Reabilitação do Paciente no Pós COVID, com ampliação da oferta de 

atendimento de fisioterapia, saúde mental e outras necessidades mapeadas na atenção primária em 

saúde. 

 
5- Implantar agendamento na Central de Ambulância, por telefone ou WhatsApp, a fim de facilitar o acesso ao 

transporte público, através de protocolos, evitando deslocamento principalmente durante a pandemia. 
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EIXO III - GESTÃO DO SUS E PARTICIPAÇÃO SOCIAL. 

 
1 – Aprimorar o serviço de ouvidoria para estreitar a comunicação entre a comunidade e o serviço público do 

município estimulando as atividades de Educação Permanente a todos os profissionais do SUS a partir das 

demandas coletadas. 

 
2- Instituir Comissão para elaboração de plano de carreira, cargos e salários, visando a valorização do 

trabalhador do SUS e garantir recursos financeiros para a formação e qualificação dos profissionais de saúde, 

independentemente do local de atuação, do grau de formação e do vínculo, com vista a qualidade da 

assistência prestada à população. 

 
3- Trabalhar atividades de Educação em Saúde com a população local, com os Conselhos de Saúde, com as               

Escolas a partir das necessidades levantadas e promover ações de informação e conhecimento do SUS, 

defender o fortalecimento e a consolidação do SUS como política pública fundamental para a democracia 

brasileira à população em geral.  

 
4- Promover, juntamente com a Sociedade Civil Organizada, o Executivo, Legislativo, e Conselho de Saúde, o 

debate amplo e informando a respeito da importância na garantia do direito à saúde e a  necessidade de 

revogação da EC 95/2016 que congela recursos da saúde e educação por 20 anos. 

 
5- Buscar novos recursos para custeio e investimentos, através de emendas junto ao governo estadual e federal 

destinados a manutenção dos serviços e ações de saúde, considerando que são as únicas oportunidades no 

momento para ampliação de recursos para saúde. 

 
Todas as propostas foram aprovadas. A metodologia utilizada propiciou participação discussões 

nos grupos de forma que as propostas expressaram o compromisso com a defesa do Sistema 

Único de Saúde (SUS) e apontam a necessidade urgente de maior aporte de recursos 

financeiros dos entes federal e estadual para garantir a universalidade do sistema e a 

integralidade da atenção à saúde, tendo em vista a grave situação dos municípios brasileiros, e 

particularmente do município de Bastos que investe hoje em média 29 % de recursos próprios 

em saúde, para garantir o acesso às ações e aos serviços de saúde do SUS a todos os 

bastenses. 5 - Encerramento. Sra Sueli, presidente da Conferência agradece aos presentes, ao 

conselho municipal de saúde e especialmente a população. Prefeito Manoel Rosa faz suas 

considerações finais, assumindo compromisso de defender o SUS e aprimorar cada vez mais a 

saúde de toda a população de Bastos. Marcelo, finaliza a atividade dando por encerrado os 

trabalhos da 8ª Conferência Municipal de Saúde de Bastos.  

 
 
 
 
 
  

Sueli Moreira Lino Navarro 
Presidenta do Conselho Municipal de Saúde 
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ANEXOS 

 
FOTOS 1º DIA CONFERÊNCIA MUNICIPAL 22/06/2021 
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FOTOS 2º DIA CONFERÊNCIA MUNICIPAL 24/06/2021 
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